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教界籲教師堅守崗位 學生勿「佔中」
校園運作隨時癱瘓 多個團體深感憂慮

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）學聯、「學民思潮」昨發表「聯合

聲明」，揚言政府若不回應其訴求，就發起「無限期罷課」，香港教育

專業人員協會則鼓吹全港教師罷教。有見校園運作隨時被癱瘓，有教育

團體和學界人士坦言對情況感到憂慮，對校園的教學受到衝擊，大感無

奈，並呼籲教師堅守崗位，希望未成年的學生不要參與「佔中」，更不

要做出激進行為。
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教協昨日發出「罷課罷教建議」，呼籲大
專及中學教師全面罷課，小學教師則回

校罷教，於課堂上教導學生「民主教育的意
義」。教協又着對罷課罷教有困難的教師與
該會聯繫，該會將提供協助和法律支援。

教聯會撐警依法執行職務
香港教育工作者聯會昨日發出聲明指，
「佔中」提前展開，有集會者以違法方式欲
佔領政府總部和中環。該會重申堅決反對一
切暴力和違法的政治行動，任何破壞香港社
會秩序的行為亦絕不能姑息。該會支持警方
依法執行職務，以維持社會秩序。
教聯會又提醒學生認清違法行動的真面

目，注意個人安全和考慮自身前途，切勿參
與其中，並希望家長勸阻子女參與違法行
動。該會又呼籲各界以香港民主發展大局出
發，盡快就政改細節展開理性務實的討論，
以建設性的態度推動普選，而非以暴力抗爭
的手段，破壞本港社會的繁榮安定。

防政治衝擊校園損學生學習進度

就學聯、「學民」和教協的罷課、罷教呼
籲，教聯會呼籲前線教師緊守崗位、保持專
業，理性地表達政治訴求，以免政治衝擊校
園，令學生的學習進度受到影響。教聯會會
長黃均瑜直斥「無限期罷課」不合理，相信
不會有太多人響應，「我們還是一貫原則，
反對中學生罷課，大學生則應自己評估代價
後再決定，最重要是不應給其他同學壓
力。」

林日豐：不贊成教師擅離職守
津貼中學議會主席林日豐坦言，對現況

「非常、非常、非常」擔心，認為情況已非
個別團體可以控制，而現在亦根本無法解決
問題，怕造成社會動盪。對於罷教，林日豐
表示，絕不贊成教師擅離職守，並呼籲教師
更應緊守崗位，照顧好學生。他坦言，對於
有團體再度呼籲「無限期罷課」，對校園教
學帶來衝擊，也令將來的教學工作變得困
難。
教育評議會主席蔡國光則表示，早已預計

罷課會演變成提早「佔中」，直言這是學

聯、「學民」策動，「佔中」乘勢，「泛
民」抽水。他坦言，學生在政治運動中有
「微妙作用」，作為特殊群體，亦受到更多
保護，「但『佔中』無可能會和平，這樣的
政治運動，面對不能撤回的政改框架，最終
必然是衝突、衝擊，希望家長從安全的角
度，勸子女不要參與。」

蔡國光憂「學生將付很大代價」
蔡國光表示對目前的局勢感到憂慮，對於

團體呼籲「無限期罷課」，他表示如果人數
眾多，絕對會癱瘓學校系統，「學生將會為
此付出很大代價，包括影響學業和升學」。
他呼籲大家想想現在的做法到底能否真的達
到自己想爭取的，也希望大家不要呼籲未成
年或心智不成熟的學生罷課或「佔中」。
香港教育政策關注社及女教師協會亦發表

聲明，譴責別有政治用心的人士利用未成年
的中學生，發動「暴力佔中」，癱瘓香港的
財經中心，令社會添煩添亂。他們呼籲教師
緊守崗位，發揮專業精神，維護學生的前途
及教育福祉，拒絕參加罷課。
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香港文匯報訊（記者 歐陽文
倩）對於學聯、「學民思潮」突如
其來的「無限期罷課」及教協的罷
教「呼籲」，有家長及學生均表示
不認同，並認為有關做法只會令現
在的情況變得更差，無助解決問
題。除了學生表示不會參與罷課
外，家長亦希望教師能堅守崗位，
照顧學生。
香港大學電腦科學系三年級生林

德聰表示，身邊不少學生群組都在
發放「無限期罷課」的訊息，也有
同學反應踴躍，但自己則不會參與
其中。不過，被問到箇中原因時，
他則表示︰「這個時勢，說甚麼都
不對，客觀一點的言論都會被批
評」。

學生應負起好好學習責任
職業訓練局紀律部隊課程一年級

生陳千里亦表示，自己不會參加「無限期罷
課」，並反問呼籲者︰「到底罷課的目的是
甚麼呢？你這樣做又是否能達到目的呢？」
他認為，並無罷課的必要；作為學生，應負
起好好學習的責任，「我認為『無限期罷
課』的說法不太理智，有些人即使罷課也只
為『跟風』。」雖然昨日警方執法引起不少
人責罵，但陳千里表示這並無影響他投身紀
律部隊的決心，「我覺得如果市民能用守
法、和平、理性的表達方法，警方也不用這
樣做。」

「現在再激進下去是否合適？」
南區家教聯會秘書鍾先生亦對罷課、罷教

有保留，認為教協若要作出如此呼籲，應提
供更多理據。他質疑罷課、罷教是否能處理
現時的問題，「如果你說能像早前以和平方
式進行，還可以探究一下，到了現在這階
段，再激進下去又是否合適呢？這是不是唯
一的方法呢？」他憂慮有關呼籲或會鼓動更
多學生，「原本『學民思潮』也說過只是罷
課一天，而且會和平進行，但最後事情卻不
是這樣發展，所以家長擔心也很合理。」
港區婦聯代表聯誼會、香港中華總商會婦

女委員會昨日亦聯署聲明，強烈譴責學聯及
「學民思潮」暴力衝擊政府總部，及「佔
中」發起人啟動違法「佔中」行動中，誘使
學生捲入當炮灰，罔顧學生的前途和福祉。
兩個婦女代表團體亦呼籲全港母親不要讓自
己的孩子無辜捲入違法行動，支持警方果斷
執法，將教唆違法者繩之以法。

大學校長會籲冷靜 尊重法治精神

香港文匯報訊（記者 文森）「愛護香港力量」
昨日在銅鑼灣擺設簽名街站，要求部分立法會議員
「回頭是岸」，停止在立法會內進行一些影響正常
運作的舉動。召集人同時回應昨凌晨的「佔中」啟
動，認為戴耀廷等人騎劫學生罷課運動，對此感到
非常憤怒，並透露如對方持續佔領政總，或會到現
場進行一些表示反對的行動。

李家家批議員收「黑金」無王管
「愛護香港力量」召集人李家家表示，上周已在

灣仔簽名站收集到1,600多個簽名，全數派出2,000
份宣傳單張，期望在銅鑼灣收集到逾2,000個簽
名。她提出3點訴求，包括「回頭是岸」、「嚴肅
要求立法會重返正途」及「嚴肅要求立法會議員操

守達國際標準」。她認為，立法會議員由市民選出
來，但當選後好像「無王管」，在議會內做出很多
奇異行為，「例如在議會內無理拉布、搗亂、扔東
西、吵架、不開會引致流會，甚至收利益又不申
報、又被傳收『黑金』等，卻沒有人管制。」
她又指，立法會經常放過一些不應放過的事，

「有議員在議會內看一些艷女影像，他只是道歉就
算。但有些情況下，例如梁錦松事件、陳茂波事
件，他們卻極力打擊和進攻。」她認為，立法會內
有嚴人寬己的情況出現，而且有些議員經常把「國
際標準」掛在嘴邊，但出現上述行為明顯不是具
「國際標準」操守，「他又有何權力和資格批評別
人不合乎『國際標準』呢？」因此希望議員和立法
會本身都要重返正途，「不是為選票、個人得益、
為商家或大財團說話，而是為市民發聲。」

三丑騎劫 罷課變動亂
對於「佔中」啟動，李表示「感到非常憤怒」，
形容「佔中」三丑煽動一些中小學生出來，當人數
足夠後，就把行動宣布為「佔中」，「戴耀廷真的
騎劫了一個所謂和平的罷課，現在罷課已經不和平
了，出現搗亂、受傷，警員、保安、學生也有受
傷，這已經是一個動亂。」她相信，如果當初戴等
人單方面發動「佔中」，並不會有很多學生走出
來。李家家透露，之前曾作出反罷課行動，「如果
『佔中』明日也未清場，我們將會去政總發聲，或
作出表示反對的行動。」
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香港文匯報訊（記者 歐陽文
倩）對於有大學生參與「佔
中」，八大校長會及多所院校
昨日發出聲明，呼籲各方保持
冷靜，用理性、和平態度作溝
通，展開具建設性的對話，並
尊重法治精神，避免行動升
級。對於「無限期罷課」，多
所院校表示將如常運作。
大學校長會表示，對於過去

兩天在政府總部發生的事，尤
其是因示威者與警方之間的對
立而導致有人受傷和遭逮捕，
感到傷心難過。該會呼籲各方
在未來的日子保持冷靜、進行

溝通及避免行動升級，並以文明及和平的方式處理問題。

沈祖堯希望學生立即撤離現場
香港大學、香港理工大學、香港城市大學、香港浸會大學及香
港科技大學亦呼籲各方以文明、理性、和平的態度，展開具建設
性的對話，並尊重法治精神及持不同意見人士。香港中文大學校
長沈祖堯則表示，深受學生的赤子之心感動，但希望學生可以冷
靜下來，立即撤離現場，校方亦啟動了多項措施作支援。香港教
育學院則呼籲示威現場的師生注意安全。
對於學聯呼籲「無限期罷課」，理大、浸大及嶺大均表示會維
持正常運作，確保無意參與罷課的師生可如常上課。其中浸大表
示，如果學生經過深思熟慮，清楚知道參與罷課可能帶來的後果
並會承擔責任，校方尊重同學的個人決定；如教學人員需缺課，
須事先向所屬學系部門主管申請，以及與學生溝通和作出特別安
排。
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香港文匯報訊（記者 林心澄）就激進組織發動「無
限期罷課」及罷教，中小學校長均表示會以學生利益為
先，亦擔心會影響學生的學習進度，特別是應屆文憑試
學生。有學校表明不容許老師罷教，亦有學校指若老師
罷教必須依照正式程序請假，方便學校作特殊安排，包
括即時安排代課老師上課。

盼老師保持專業照顧學生學業
仁濟醫院第二中學校長余大偉表示，今次事出突然，
令人難以預料，故會密切與老師商討應變方案。他希望
老師能夠保持專業精神，緊守崗位，以照顧學生的學業
為先，「高中課程緊密，老師罷教一定會影響學習進
度，特別是應屆文憑試考生」。

情況混亂 學校角色被動
廠商會中學副校長周修略則指，老師有個人自由，校
方會體諒和尊重老師的決定，但希望老師以學生的學習
進度為先，並考慮清楚才決定是否罷課罷教，又重申老
師必須要依照正式程序請假，方便學校作出應對措施，
包括即時安排代課老師配合上課。他指今次情況混亂，
校方已有心理準備向因「佔中」事件而感到不安或有疑
問的學生作出支援。周修略認為，學校暫時處於被動的
角色，會密切留意事件進展，以便即時作出應變措施。
上水惠州公立學校校長陳紹鴻表示，若有老師罷教，
校方會立即召開特別會議商討和即時處理，定必以照顧
學生的課堂及班務為先。陳紹鴻指出，若有老師照常上
學但在課堂罷教，校方不會容許，「是次情況來得太突
然，會遵照教育局的指引去處理事件。」

「愛港力」擬到政總反「佔中」
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